

Chaque année le festival Aleria Antica voit des centaines de personnes se succéder sur le site antique d'Aleria. Doc CM

PAUL-MATHIEU SANTUCCI
pmsantucci@corsematin.com

C'est un rendez-vous très attendu chaque année à Aleria. Déjà, parce qu'il valorise le site antique et ensuite, parce qu'il brasse toujours beaucoup de monde. Aleria Antica, festival créé par la compagnie Teatreuropa portée par Orlando Forioso, revient donc cette année à Aleria. Avec un programme préparé bien en amont. « De janvier à avril, les artistes de la compagnie Teatreuropa sont intervenus dans les classes des écoles primaires et collèges de Bastia, Ghisonaccia, Prunelli di Fiumorbu, Corte, Aghione, Riventosa et Calvi pour travailler avec les élèves à la création des histoires, textes, actions, matériels, répétitions des scènes autour des mythes d'Atalante et Héraclès », indique Orlando Forioso.

Un travail restitué directement sur le site antique depuis le 16 mai avec l'organisation des jeux olympiques d'Aleria. « Pendant trois semaines, les écoles primaires, les collèges et les lycées s'affronteront dans des compétitions sportives et théâtrales mises en scène sur le forum d'Aleria antique, transformé en stade pour l'occasion », précise-t-il.

Place aux spectacles

La semaine dernière, les élèves et acteurs des écoles primaires et du collège de Calvi ont partagé la scène avec la soprano Maryline Leonetti, le baryton Antoine Maestracci, les acteurs corses Jacky Quilichini, Marie-Paule Franceschetti et les acteurs italiens Orlando Forioso et Michèle Onori, tous dans des rôles de divinités antiques.

À partir d'aujourd'hui et jusqu'à jeudi, les répétitions



Le festival Aleria Antica s'installe une nouvelle fois sur le site antique

L'évènement revient cette année à Aleria sous une nouvelle forme. Le but est de faire participer les élèves de plusieurs collèges. Entre « jeux olympiques » et pièces de théâtre, le programme s'annonce riche.

et les spectacles enflammeront le site. Collégiens et lycéens se retrouveront pour partager sports et théâtre. « Une autre nouveauté réside dans l'introduction de la musique et du chant, renchérit Orlando Forioso. Les jeunes participants chanteront en chœur quelques chansons créées pour l'occasion. Pendant les ateliers dans les classes, ils se sont égale-

Les répétitions et les spectacles enflammeront le site

ment préparés pour pouvoir chanter tous ensemble. Nous avons prévu des médailles et des prix pour les gagnants et les perdants. L'important n'est pas de participer mais de gagner ! Pardon, non, c'est le contraire : L'important est de fréquenter ludiquement la mémoire et l'histoire et de connaître son territoire. » Le festival prévoit une animation chaque jour avec, tou-

jours, les enfants au centre du festival. « Mercredi les équipes de football de la Plaine orientale viendront participer aux jeux olympiques d'Aleria et jeudi, sera la journée internationale au cours de laquelle le lycée de Porto-Vecchio, dans le cadre des projets Erasmus [+], ndlr], invitera les lycéens de Florence. » Le prochain rendez-vous du festival est



Cette année, les enfants sont mis à l'honneur. Doc CM

fixé au samedi 29 juin à l'occasion de la première du grand spectacle *Orphée et Eurydice*.